

daises ayant probablement plus de besoins à satisfaire, ont produit des résultats encore plus importants.

L'augmentation étonnante de l'élément français et catholique va ouvrir un champ plus vaste encore en cette ville au zèle de la St. Vincent de Paul, et les titres de cette association au généreux encouragement de la population vont devenir encore plus nombreux et plus pressants.

En terminant, Mesdames et Messieurs, permettez-moi d'évoquer une dernière fois le souvenir d'Ozanam, ce nom si cher aux pauvres, et qu'on ne saurait séparer de cette œuvre. Dans un discours qu'il prononçait en 1853 devant la Conférence établie à Florence, après avoir parlé des étonnants résultats produits par cette société en Italie, il s'écriait : " J'attesterai devant nos confrères de Paris que, sous le beau ciel d'Italie, l'arbre de St. Vincent de Paul a produit des rameaux dignes de figurer à côté de ses plus vigoureuses branches." Eh ! bien, s'il eut été donné à Ozanam de voir la prodigieuse fécondité de son œuvre sur le sol de la Nouvelle France, avec quelle vive satisfaction n'ent-il pas parlé des ramifications de ce grand arbre de la charité chrétienne, dont les fruits surpassent probablement ceux qu'il admirait sous le beau ciel d'Italie !

JOSEPH TASSÉ.

---